



**Nombre del alumno: Angélica
González Cantinca**

**Nombre del profesor: Sergio
Jiménez Ruíz**

**Nombre del trabajo: Factores
determinantes de la salud:
Importancia de la prevención**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad y Salud I

Grado: 1

Grupo: B

Factores Determinantes de la Salud: Importancia de la Prevención.

Los determinantes de la salud

Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto profesionales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en 2 grandes grupos:

→ Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos.

→ Responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinantes de la salud son:

- Relacionados con los estilos de vida
- Factores ambientales
- Factores relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población
- Relacionados con la atención sanitaria o sea los relacionados con los servicios de salud que se brindan a las poblaciones.

Determinantes económicos, sociales y políticos.

Los acontecimientos más trascendentes fueron:

- Un sistema completo de política médica, donde exponía el papel que deberían cumplir los estados para contribuir a la salud de sus poblaciones.
- Había un desarrollo masivo de fábricas, que producían gran contaminación ambiental, donde existía una gran explotación de los obreros, a los que les

pagaban salarios paupérrimos, los hacían trabajar un promedio de más de 12 horas diarias.

Mientras los habitantes de los lugares abandonados y socios de las ciudades sean incapaces de valerse por sí mismos y obtener viviendas saludables con aire y luz suficientes, con abastecimientos de agua potable y desagüe, su salud y fuerza física se verán perjudicadas y sus vidas acortadas por las influencias negativas del medioambiente exterior.

- Los médicos son abogados naturales de los pobres y los problemas sociales caen en su mayor parte bajo su jurisdicción.

- Hacer énfasis en la enseñanza de la higiene y de la medicina preventiva y la creación de Juntas locales y estatales de sanidad y de inspectores de política sanitaria.

La importancia de los factores sociales y económicos para que la población gozara de buenas condiciones de vida y laborales, así gozar de buena salud y poder contribuir con su trabajo no solo en su desarrollo personal, sino de toda la población.

Los determinantes de la salud desde el punto de vista del sector salud.

- Medio ambiente: relacionado con los factores ambientales físicos, biológicos, de contaminación atmosférica, de contaminación química, tanto de suelo, agua y aire y los factores socio-culturales y psicosociales relacionados con la vida común.

- Estilos de vida: Relacionados con los hábitos personales y de grupo de alimentación, actividad física, adicciones, conductas peligrosas o temerarias, actividad sexual

Utilización de los servicios de salud, etc.

- Biología humana: relacionado a aspectos genéticos y con la edad de las personas.

- Atención sanitaria: tiene que ver con la calidad, accesibilidad y financiamiento de los servicios de salud que atienden a los individuos y poblaciones.

Importancia de la prevención.

Necesidad de fortalecer la atención en el nivel primario de atención, que se encuentra localizado cerca de la población, lo que vino a cambiar el objetivo de la atención de la salud en ese nivel, trasladando la prioridad de la atención a la promoción de la salud y a la prevención de la enfermedad.

La prevención de la enfermedad: promoción de la salud, protección de la salud en vigilancia y control de la contaminación del agua, aire y suelo, así como de los alimentos. Prevención de la enfermedad, restauración de la salud en nivel primario y hospitalario, por último Rehabilitación

Atención integral de la salud e historia natural del proceso salud enfermedad.

Brindar en todas las etapas de la historia natural del proceso salud enfermedad, es decir atención de la salud de toda persona, debe comenzar desde que se produce la gestación y luego continuar a través de toda la vida.

El estado de salud o enfermedad de un ser humano es el resultado de un proceso dinámico, lo que significa que está permanentemente pasando de un nivel a otro de salud o de enfermedad, por lo cual se habla de un proceso de salud - enfermedad

VILLAR AGUIRRE, Manuel. Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Acta méd. peruana [online]. 2011, vol.28, n.4, pp.237-241. ISSN 1728-5917. http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011